

## **Dringendste Raumnot der Landesbibliothek beseitigt**

Die Badische Landesbibliothek hat ein neues Außenmagazin im Stadtteil Hagsfeld bezogen. Die Stellflächen für Bücher und Medien im Haupthaus in der Erbprinzenstraße und in den bisherigen Außenmagazinen im Stadtgebiet waren im Juni des vergangenen Jahres komplett erschöpft. Im Frühjahr 2009 konnte der Landesbetrieb Vermögen und Bau Baden-Württemberg der Bibliothek ein landeseigenes Bürogebäude am Ruschgraben als provisorisches Büchermagazin zuweisen. Dessen Stellplatzkapazität reicht voraussichtlich bis zum Jahr 2012 aus. Dann soll das neue Büchermagazin bezogen werden können, das das Land Baden-Württemberg Am Heegwald für die Badische Landesbibliothek errichten wird.

Das Bürogebäude am Ruschgraben wurde zuletzt von der Gewässerdirektion Oberrhein und dem Dezernat S/OK Landespolizeidirektion Karlsruhe genutzt. Im Zuge der Verwaltungsreform wurden diese Nutzungen in das Regierungspräsidium eingegliedert. Nach zweieinhalbjährigem Leerstand konnte das Gebäude wieder einer sinnvollen Nutzung zugeführt werden. Zur baulichen Herrichtung mussten zunächst formaldehydhaltige Bauteile entfernt werden. Darüber hinaus wurde eine Brandmeldeanlage installiert. Diese von Vermögen und Bau veranlassten Arbeiten dauerten bis in den Dezember an. Gleichwohl ist es gelungen, das Gebäude noch im vergangenen Jahr zu beziehen. Es wurde mit gebrauchten und mit im Vorgriff auf den künftigen Neubau beschafften neuen Regalen ausgestattet. Das für Büro Zwecke konzipierte Raumgefüge optimal mit Regalen zu bestücken, stellte hohe logistische Anforderungen an das Bibliothekspersonal. Und auch der enge Zeitplan für die bauliche Umsetzung und den Umzug war eine besondere Herausforderung für alle Beteiligten, die termingerecht und effektiv bewältigt wurde. Als erstes ist der größte Teil des umfangreichen badischen Zeitungsbestandes der Landesbibliothek in den Ruschgraben umgezogen. Sie waren bisher im Altbaumagazin in der Ritterstraße und in einem angemieteten Quartier in Grünwinkel untergebracht, wo sie von Schimmelbefall bedroht waren.

Im August 2012, gerade dann, wenn das Gebäude voll belegt ist und die Landesbibliothek wieder keinen Zentimeter Regalstellfläche mehr haben wird, soll der Magazinneubau Am Heegwald bezogen werden können. Dann werden auch die Bibliotheksbestände aus dem Altbaumagazin Ritterstraße ausziehen, damit der Westflügel des früheren Sammlungsgebäudes dem Staatlichen Museum für Naturkunde zur Präsentation seiner Sammlungen zur Verfügung steht. Mit fraktionsübergreifender Unterstützung der Karlsruher Landtagsabgeordneten ist es gelungen, den geplanten Magazinneubau in den Staatshaushaltsplan 2010/11 einzubringen. Bibliotheksleitung und Amtsleitung des Landesbetriebs Vermögen und Bau Baden-Württemberg Karlsruhe sind sehr optimistisch, dass wie vorgesehen im Februar 2011 mit dem Neubau begonnen werden kann.

Ein Pressetermin vor Ort findet am Montag, den 18. Januar, um 14.00 Uhr statt. Adresse: Ruschgraben 139, 76139 Karlsruhe.